



**Bundesfachvereinigung
Leitender Krankenpflegepersonen
der Psychiatrie
e.V.**

Telgte, den 02.05.2012

BFLK- Newsletter- NRW No. 36

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Dank der **Landtagswahl in Nordrhein-Westfalen** erhalten Sie die aktuelle Ausgabe unseres NRW-Newsletters zu einem vorgezogenen Zeitpunkt. Am 13. Mai finden Parlamentswahlen in unserem Bundesland statt. Die Einrichtung einer Pflegekammer ist nach wie vor unser berufspolitisches Thema Nr. 1. Daher hat der Pflegerat NRW - unter Mitwirkung der BFLK - alle Parteivorsitzenden bzw. Spitzenkandidaten der im Düsseldorfer Landtag vertretenden Parteien aufgefordert, die Einrichtung einer Pflegekammer in der nächsten Legislaturperiode zu ihrem Projekt zu machen. Unter der Überschrift „**Pflege wählt Pflegekammer – 180.000 machen das Kreuz an der richtigen Stelle**“ wurde zudem ein Plakat bezogen auf den Urnengang entworfen. Die Antworten der Parteien und das Plakat sind unter www.pflegerat-nrw.de einzusehen bzw. herunterzuladen. Stellen Sie diese Wahl-News bitte den Pflegenden Ihrer Stationen und Bereiche zur Verfügung und fragen Sie Ihre Landtagskandidaten nach ihrer Meinung zur Einrichtung einer Pflegekammer.

Leute von Heute

Karl-Heinz Pohlmann, langjähriger Geschäftsführer der BFLK, wurde während der Tagung in Mühlhausen/Thüringen aus dem Vorstand verabschiedet. Nach der Würdigung durch den Bundesvorsitzenden Heinz Lepper spendeten die Teilnehmer der BFLK-Mitgliederversammlung Karl-Heinz Pohlmann lang anhaltenden Applaus und Standing-Ovation. Die Geschäftsführung hat bereits **Renko Janßen** (Christophorus-Klinik Münster-Amelsbüren) übernommen.

Ludger Risse (Werne) wurde bei den Vorstandswahlen im **Pflegerat NRW** in seinem Amt als Vorsitzender bestätigt. **Thomas Kutschke** (Mönchengladbach) und meine Person wurden als stellvertretende Vorsitzende bestätigt. Somit kann das Anliegen der psychiatrischen Pflege in Gesprächen mit den Vertretern der politischen Parteien in Düsseldorf und im Ministerium weiterhin exponiert eingebracht werden.

Anke Tossenberger (St. Antonius-Krankenhaus Bottrop-Kirchhellen), Gewinnerin des BFLK-Pflegepreises NRW 2011, hat während der diesjährigen BFLK-Jahrestagung in Mühlhausen/Thüringen bei der Vergabe des BFLK-Bundespflegepreises den 2. Platz belegt.

Ihr Vortrag zum Thema „Konzept für Gruppen therapeutisches Resilienztraining“ fand während der Tagung große Resonanz.

Walter Reiß aus dem Psychiatrischen Zentrum Nordbaden in Wiesloch ist neuer Landesvorsitzender der BFLK in Baden-Württemberg. Er folgt **Hans-Peter Elsässer-Gaßmaier**, der nach zwei Legislaturperioden nicht wieder zur Wahl angetreten war.

Jens Kutschmann aus dem Sächsischen Krankenhaus Arnsdorf hat den Landesvorsitz im Freistaat Sachsen übernommen.

Claudia Oderwald (Evangelische Kliniken Gelsenkirchen) begrüßt mich als Neumitglied in der BFLK-NRW.

Sektion Bildung – Eckpunktepapier Pflegeberufsgesetz

Die Sektion Bildung der BFLK-NRW hat während der letzten Sitzung eine Stellungnahme zum Eckpunktepapier des Pflegeberufsgesetzes entworfen. In dieser wird das Ministerium für Gesundheit, Emanzipation, Pflege und Alter in Düsseldorf aufgefordert, eine Bundesratsinitiative mit dem Ziel zu bewirken, den vorgesehenen Stundenanteil „Psychiatrische Pflege“ in der Festlegung auf 80 Stunden im Arbeitsfeld IV fallen zu lassen. Gefordert wird stattdessen, die im aktuellen Gesetz gültige Stundenzahl von 230 beizubehalten, wenn nicht gar zu erhöhen. Damit soll der stärker werdenden Bedeutung psychiatrischer Erkrankungen und pflegerischer Einsatzgebiete (z.B. Forensik, Psychotherapie) Rechnung getragen werden. Auch müsse im neuen Gesetz die Möglichkeit fixiert sein, Einsätze als „Wahlpflichtfach“ in psychiatrischen Feldern zu absolvieren. Die Stellungnahme wird nach der endgültigen Verabschiedung auf der Homepage der BFLK-NRW zu finden sein.

Landestagung 2012 – Jahr der multiprofessionellen Zusammenarbeit

Die Wahl eines Jahresmottos für die BFLK in NRW hat ein eindeutiges Ergebnis gebracht. Mit weitem Vorsprung gingen für das „Jahr der multiprofessionellen Zusammenarbeit“ die meisten Wahlscheine ein. Kerstin Wiethölter (Tel.: 0521 – 772 78461) und meine Person (Tel.: 02504 – 60 100) werden von daher für die BFLK-Landestagung 2012 vom 20. bis 21. September in Marienheide-Rodt ein Tagungsprogramm zu diesem Thema vorbereiten. Wenn Sie zu Dozenten/Dozentinnen und Best Practice Beispielen Vorschläge unterbreiten möchten, nehmen wir diese dankbar entgegen.

Pflege wählt Kammer! Mit diesem „Zu guter Letzt“ wünsche ich unserem berufspolitischen Thema Nummer 1 den erwünschten Erfolg und Ihnen einen guten Start in den Wonnemonat Mai!

Es grüßt Sie herzlichst



Matthias Krake

- BFLK-Landesvorsitzender NRW –